
FSR PIG Protokoll 15.07.2024 

Sitzungsleitung: Bastian Rottenau  

Protokollführung: Tigo Stolzenberger 

Anwesende: Oliver Puruckherr (nachfolgend Oli P.), Florian Ziller (nachfolgend Flo), Tigo 

Stolzenberger, Bastian Rottenau (nachfolgend Basti), Johannes Kiening, Paul Fellner, Eric 

Müller, Viktoria Neubauer, Moritz Drescher, Jette Sophie Lippert 

Anwesende Assoziierte: Hannes Recknagel 

Gäste: Sarah Lange 

Entschuldigte: Kei Steinberg 

Unentschuldigte: Emely Nicht, Jakub Sojka, Duc Dat Hoang, Naomi Rachel Deuster 

ruhende Mandate:  

Sitzungsbeginn: 18:07 Uhr 

Sitzungsende: 19:12 Uhr 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung 

2. Protokolle und Berichte 

3. Finanzen 

    3.1. Bericht der Finanzerinnen 

    3.2. Finanzanträge 

4. Kurzes Resumé Sommerfest 

5. Entsendung Vertretung IR 

6. Arbeit während der vorlesungsfreien Zeit 

    6.1. Sitzungsturnus 

    6.2. Sprechzeiten 

7. Anfrage Team Holi 



1. Begrüßung 

 

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden. Mit 9 von 15 stimmberechtigten Mitgliedern ist 

der Fachschaftsrat beschlussfähig. 

 

Sarah Lange stellt sich kurz vor. Sie möchte gerne unserer Sitzung beiwohnen und die Arbeit 

des FSR's sehen. 

 

2. Protokolle und Berichte 

 

Das Protokoll vom 24.06.24 wird mit 9/0/0 Stimmen einstimmig angenommen. 

 

Das Protokoll vom 01.07.24 wird mit 9/0/0 Stimmen einstimmig angenommen. 

 

Das Protokoll vom 08.07.24 wird mit 9/0/0 Stimmen einstimmig angenommen. 

 

 

Berichte 

Bericht der StuRa-Sitzung vom 11.07.24 

 

Tigo berichtet aus dem StuRa. 

 

Der StuRa unterstützt die AG Promovierendenrat bei einer Reise zur Mitgliederversammlung 

des Bundesverbandes Promovierendenrat e.V.  Es wurde die Evaluation der MobiBikes fürs 

das WS 23/24 vorgestellt, 75 % der Nutzenden sind Studierende. Das Referat Mobilität sucht 

nach Input für die MobiBike-Verhandlungen mit der DVB. Gedanken des FSR: 



 

· Hauptcampus blaue Fläche 

 

· Löbtau hinten ist ausbaufähig 

 

Der StuRa stellt eine neue Buchhalterin ein und das Referat ÖA bestellt Manner-Waffeln mit 

StuRa-Logo. Die Initiative Schuldenbremse.fail wird vom StuRa unterstützt 

 

GO-Antrag auf erneute Feststellung der Beschlussfähigkeit. Mit 10 von 15 stimmberechtigten 

Mitgliedern ist der Fachschaftsrat beschlussfähig. 

 

 

Bericht zum FSR-Nachhaltige-ESE-Vernetzungstreffen 

 

Basti berichtet. 

 

Letze Woche war ein Vernetzungstreffen zum Thema Nachhaltigkeit bei der ESE. Es haben 

sich nicht viele FSRe beteiligt, jedoch hat man sich über Essen, ausleihbare Becher & Geschirr 

ausgetauscht. Basti schlägt vor, die ESE-Beutel nicht händisch komplett zu befüllen, sondern 

die Goodies und den Beutel einzeln anzubieten, sodass die Studis diesen selbst nach ihren 

eigenen Bedürfnissen befüllen können. Eric & Oli P. kritisieren diesen Vorschlag hinsichtlich 

der Effizienz und der Logistik dahinter. Bald findet das nächste große FSR-Vernetzungstreffen 

statt. Basti hat mit dem StuRa geredet und möchte gemeinsam mit diesem beim nächsten 

Treffen vorschlagen, dass eine entsprechende Liste, bei welchem FSR man sich welche Dinge 

ausleihen kann, auf der StuRa-Website landet. 

 

3. Finanzen 



3.1. Bericht der Finanzerinnen 

 

Flo berichtet. 

 

Büromittel (Druckerpapier) wurde für 5,99 € am 15.07.2024 (heute) nachgekauft. 

 

3.2. Finanzanträge 

 

Es gibt keinen Finanzantrag. 

 

4. Kurzes Resumé Sommerfest 

 

Oli P. berichtet, dass es wohl angenehme Überraschungsgäste gab. 30-35 Studis und viele 

Mitarbeiter·innen des Mittelbaus fanden ihren Weg zur Veranstaltung. Eric berichtet, die Leute 

scheinen gut unterhalten worden zu sein und hatten Spaß. Oli P. erklärt, dass 30-40 Personen 

die normale Anzahl an Gästen für eine solche Veranstaltung sind. Flo kritisiert, dass die 

Mitarbeiter·innen des Mittelbaus sich an diesem Abend eher wenig mit den Studis vernetzten. 

Die Anzahl an Gästen hätte sich steigern können, wenn nicht mehrere Uni-Veranstaltungen 

parallel gewesen wären. Der FSR hat 66 Bratwürste mit einer Refinanzierung von ca. 75 € 

verkauft. Paul kritisiert, viele hätten die Veranstaltung nicht mitbekommen und man hätte die 

Werbetrommel mehr rühren müssen. Unwetterwarnungen haben wohl einige Studis 

abgeschreckt. Dennoch zieht Paul auch ein positives Resumé aus der Veranstaltung. Es gab 

positives Feedback auch zum Essen. Basti teilt viel gesagtes, merkt jedoch an, dass auf vielen 

verschiedenen Kanälen Werbung betrieben wurde. Fürs nächste Mal wäre es eine Überlegung, 

pro-aktiv in Vorlesungen zu werben. Hannes ergänzt, dass in Sachen Vernetzung die 

Verlegenheit wohl auf beiden Seiten beruht und wenig Studis die Vernetzung mit dem 

Mittelbau aktiv gesucht haben. Das könnte sich bei einer nächsten Veranstaltung durch einen 

"Rede-Tisch" lösen lassen. Eric krisiert das Vorgehen und wünscht sich, eher einen festen 

Termin zu haben und mehr Vorbereitung in die Sache stecken zu können. So könne man auch 



mehr Studis mobilisieren. Paul erwidert zur Werbung in Whatsapp-Chats, dass viele Menschen 

nicht in den Chats sind. Darüberhinaus merkt Paul die "Totalität" einiger Personen beim 

Aufräumen an (in Form von unfreundlichen Ansagen, ...), auch FSR intern. Flo denkt, dass der 

FSR nicht viel dafür kann, dass der feste Termin erst so spät kam. Viel lag wohl auch an späten 

Rückmeldungen der Hängemathe. Hannes entgegnet, dass 1 Monat vorher Erstkontakt zur 

HäMa zu suchen, zu spät ist. Üblich sind 3 Monate oder mehr. Der Mittelbau ist hier nicht ganz 

unbeteiligt mit dem knapp vorgegebenen Zeitrahmen. Zusätzlich sollte die Werbung auch ca. 

1 Monat vorher online gehen. Grundsätzlich möchte der FSR demnächst weitere 

Veranstaltungen machen, die hier gesammelten Erkenntnisse werden in der Umsetzung 

versucht.  

 

5. Entsendung Vertretung IR 

 

Kevin Hoffman tritt als entsandete Person für das Institut Politikwissenschaften zurück. 

Dies erreichte uns in folgender Mail: 

 

Lieber FSR PIG, 

 

mir ist aufgefallen, dass ich durch meine nicht mehr bestehende Mitgliedschaft im FSR nur 

bedingt die studentischen Interessen im IR der Politikwissenschaft weiter vertreten kann. 

Deshalb möchte ich von dieser Position zurücktreten und jemandem die Möglichkeit geben, 

der besser mit dem FSR verknüpft ist, die studentischen Interessen zu vertreten. 

 

Kurz zum Hintergrund, warum ich ursprünglich weitermachen wollte: Der IR des IfP hat immer 

noch keine stimmberechtigten Mitglieder außerhalb des Professoriums, da es sich nicht 

wirklich um einen IR handelt., sondern nur um ein beratendes Gremium des Professoriums Wir 

wollten die Ordnung überarbeiten, sodass alle Statusgruppen ein Stimmrecht haben. Ich hatte 

gehofft, diesen Prozess aktiv begleiten zu können, doch es scheint, als würde dieser sich bis ins 

nächste Semester verzögern. Daher wäre es gut, wenn sich jemand findet, der diesen Prozess 



weiter begleiten kann. Zudem wäre es super, wenn die aufgebaute Verbindung zum Institut 

weiter aufrechterhalten werden kann und weitere Kooperationen mit dem FSR zustande 

kommen könnten. Ich würde mich freuen, wenn sich jemand dafür findet und natürlich wäre 

ich auch weiterhin da, um irgendwie zu helfen, zumal Oli ja auch einen super Job macht. 

 

Entschuldigt bitte die kurzfristige Ankündigung, aber ich hoffe, meine Gründe sind 

verständlich. 

 

Viele Grüße 

Kevin 

 

Bastian und Viktoria stellen sich für den Posten auf.  

 

Beide stellen sich nacheinander vor, beantworten Fragen und der FSR wählt anschließend in 

offener Abstimmung Viktoria mit einem Ergebnis von 7/3/0 in den Institutsrat. 

 

 

6. Arbeit während der vorlesungsfreien Zeit 

 

6.1. Sitzungsturnus 

 

Für die vorlesungsfreie Zeit einigt sich der FSR auf einen zwei-wöchentlichen Turnus, 

beginnend nach der Sitzung am 22.7.24. Ort und Zeit bleiben gleich. In den 

Vorbereitungswochen für die ESE behält man sich vor, bei Bedarf frühzeitig in einen 

wöchentlichen Turnus zu wechseln oder einzelne Treffen dazwischen zu schieben.  

 

6.2. Sprechzeiten 



 

Die regulären Sprechzeiten werden ab dem 18.7.24 bis zum neuen Semester ausgesetzt. 

Einzelne Terminvereinbarungen in Präsenz oder online sind weiterhin möglich.  

 

7. Anfrage Team holi 

 

Liebe Mitglieder der Fachschaften & Studierendenvertretungen in Dresden, 

 

bald ist die Vorlesungszeit geschafft und der Sommer hoffentlich da! Wir denken aber auch 

schon ans nächste Semester und an die neuen Studis, die in Dresden ankommen und auf der 

Suche nach neuen Connections und gemeinsamen Aktionen sind. 

 

Ich bin Laura aus dem Community Team von holi, einer App, die Menschen niedrigschwellig 

über soziale und ökologische Themen in Aktion bringt und miteinander verbindet. Wir möchten 

ein wirklich soziales soziales Netzwerk sein. 

Mit unserem neuen Feature, den Challenges, sind wir diesen Sommer auf einigen Festivals 

unterwegs. Mit kurzen Videosnippets können die Teilnehmenden kleine Aufgaben lösen, das 

Festival ökologischer und sozialer mitgestalten und sich damit gegenseitig herausfordern. Das 

sieht dann zum Beispiel so aus: Klickt für unser Video-Reel vom Immergut Festival. 

 

Auch für Erstitage und ähnliche Aktionen können wir uns die Challenges super als spaßige 

digitale Ergänzung zu euren Planungen vorstellen, um die Erstis mit ihrer neuen Umgebung 

und den Kommiliton*innen vertraut zu machen. Im Anhang haben wir euch eine kleine Info-

Übersicht zusammengestellt, wie das gemeinsam gehen kann. 

 

holi setzt auf Open Source und ist als Unternehmen in Verantwortungseigentum organisiert. 

Wir legen Wert auf Transparenz und Mitbestimmung und verkaufen keine Daten! Und: Wenn 



ihr Lust habt unser Challenges Feature zu nutzen und eine Kooperation mit uns zu 

machen, kostet das euch und die Teilnehmenden keinen Cent.  

Ihr fragt euch, was uns das bringt? Unser digitales Ökosystem steht noch ganz am Anfang und 

wir probieren aktuell viel aus, um neue User*innen zu gewinnen und sie von der holi Idee zu 

überzeugen. Die studentische Bubble ist mit all dem Engagement, welches darin stattfindet, 

eine wichtige Zielgruppe für uns, die wir mit Aktionen wie lokalen Challenges gern abholen 

möchten. So hoffen wir, den Stein ins Rollen zu bringen und möglichst viele Menschen mit an 

Board zu holen. 

 

Habt ihr Lust euch zu challengen? Meldet euch bei mir und lasst uns weiter sprechen! 

 

Wir hoffen, ihr genießt den Sommer und freuen uns schon von euch zu hören     

 

Viele Grüße 

Laura & das holi Challenges Team 

 

Eric plädiert dafür, die App nicht zu bewerben, da es sich hier um ein Uni-externes soziales 

Netzwerk handelt. Der FSR stimmt dem zu. 

 

Nächste Sitzung: 22.07.2024 

 

Sitzungsleitung: Viktoria Neubauer 

 

Protokollführung: Moritz Drescher 

 

Sitzungsabmeldungen: Jette Lippert 



 

 

Abkürzungsverzeichnis 

 

'Ja-Stimmen'/'Nein-Stimmen'/'Enthaltungen' -  Notation der Abstimmungsergebnisse 

AG - Arbeitsgemeinschaft 

FakRat - Fakultätsrat 

FSK - Fachstudienkommission 

FSO - Fachschaftsordnung 

FSR - Fachschaftsrat 

IB - Internationale Beziehungen 

IfK - Institut für Kommunikationswissenschaft 

IfS - Institut für Soziologie 

IR - Institutsrat 

KoWi - Kommunikationswissenschaft 

KVV - Kommentierstes Vorlesungsverzeichnis 

MeFo/MePra - Medienforschung/Medienpraxis 

MuWi - Musikwissenschaft 

PoWi - Politikwissenschaft 

StuRa - Studierendenrat 

VV - Verfahrensvorschlag 

 

 

 


